

みんなの市民サミット 2023 と Civil7 による共同声明

「市民の平和宣言 2023」

2023 年 8 月 6 日

みんなの市民サミット 2023

Civil7

この「市民の平和宣言 2023」は、日本及び世界の市民社会組織が、G7 広島サミットの経験をふまえて考えた平和について、世界各国のリーダーや市民に訴えかけ、共に実現していくことを目的に発信します。

私たちは G7 及び世界各国のリーダーに対して、核兵器廃絶のための決断と行動を求めます。

今年、G7 広島サミットが日本で開催されました。私たちは、国内外の市民社会と連帯して、「みんなの市民サミット 2023」を広島で開催し、核兵器廃絶をはじめ、気候変動、紛争、格差、G7 の方向性、ジェンダー、障害者、子育て、ユース、SDGs、公共調達、広島歴史、防災など、さまざまな社会課題の解決に向けて、多くの市民と話し合いました。また、G7 プロセスの公式参画グループ（エンゲージメントグループ）である C7（Civil7：市民社会）においては、72 ヶ国 700 名を超える市民社会の代表と核兵器廃絶を含む 6 つのワーキンググループを設けて、G7 に向けた対話と政策提言を行いました。

しかし、G7 首脳から発出された「核軍縮に関する G7 首脳広島ビジョン」は、私たち市民や被爆者が望んだものではなく、大きな失望と落胆を覚えます。G7 広島サミットに評価を下すのは、時期尚早かも知れません。評価に対する様々な意見があることも市民社会が大切にすべき多様性の現れです。しかしながら、G7 広島サミットで明らかになったのは、G7 首脳が見ている現実が核兵器廃絶でないことや、ウクライナとロシアの停戦ではなく武器供与について話し合われたことでした。また、広島被爆者 7 団体は、核攻撃を指令する機器を入れた靴「核のボタン」が広島平和記念公園にまで臆面もなく持ち込まれたことが、原爆犠牲者の慰霊と核兵器廃絶の願いを踏みにじる被爆地への冒瀆、侮辱であると、遺憾の意を表明しています。

これは民主主義のプロセスから市民が疎外されており、被爆者の意思はないがしろにされていると言わざるを得ません。更に、6 月に広島平和記念公園とパールハーバー国立記念公園の姉妹公園協定が行政のみの即断で締結され、この経緯や情報を多くの市民が理解できておらず、被爆地広島としての平和行政に対しても危機を感じます。

これらの結果として核兵器廃絶のプロセスは後退しており、一日も早い核兵器廃絶を長きに亘り訴え続けてきた市民としては、現状を容認できません。私たちは引き続き、核軍縮から核廃絶へのビジョンづくりと核兵器禁止条約への署名・批准を日本政府及び核兵器保有国に求めます。そして、「核のない、誰ひとり取り残さない、持続可能な社会」を実現するために、市民社会は政府との対話と政策に協力する意思を持ち続けます。

世界中の市民の皆さんと共に考え行動したいことがあります。遠くの平和だけでなく足元の平和を見つめ直して、私たちが望む平和を再定義し、その実現に向けて行動しましょう。

私たちは核兵器廃絶を望む一方で、9 つの国が核兵器を保有し、地球上には推定 1 万 2 千発の核弾頭が存在します。そして、日本を含む多くの国が米国等の核の傘の下にいる現実があります。また、核間

題は安全保障の課題だけではありません。核実験や原子力発電所事故によって被害を受けている市民が世界中にいるなど、私たちは核そのものの脅威と市民が隣り合わせにいるという複雑かつ深刻な問題を抱えています。

また、私たちは C7 として G7 に対し公式に、核兵器廃絶、気候と環境正義、公正な経済への移行、国際保健、人道支援と紛争、しなやかで開かれた社会などについて政策提言を行いました。しかし、残念ながら G7 広島首脳宣言には市民社会の視点の多くは取り入れられず、市民としては評価できるものではありませんでした。それは同時に、私たち市民社会が未熟で、社会をよりよくする力や方法をまだ十分に備えていないことを反省する機会でもあり、私たちはこのプロセスを改善し、重ねていくことを決意しました。だからこそ、今一度、市民が考える「平和」を再定義することが、その第一歩です。

原子爆弾が投下されて 78 年を迎える広島と長崎において、平和記念式典で首相や市長が世界へ発する平和宣言は、真に私たち市民の声を代弁しているのでしょうか。私たち市民はどのような平和を望むのか、それを実現するためには何が必要なのか、一緒に考え、声を上げて、行動しましょう。

「核のない、誰ひとり取り残さない、持続可能な社会」を私たちの手で創るために、G7 及び世界各国のリーダー、そして世界中の市民に、このメッセージが届くことを願います。



【参 照】 ▼みんなの市民サミット 2023

<https://hiroshimacsummit2023.mystrikingly.com/>

▼Civil7 2023 JAPAN

<https://civil7.org/>

▼C7 政策提言書 2023

https://civil7.org/wpC7/wp-content/uploads/2023/04/C7_communique_JPN.pdf

▼G7 広島首脳宣言に対する市民社会の評価

<https://g7-cso-coalition-japan-2023.mystrikingly.com/blog/230522-ngospace-c7-pressconference>

▼G7 広島首脳コミュニケ

<https://www.mofa.go.jp/mofaj/files/100507034.pdf>

▼核軍縮に関する G7 首脳広島ビジョン

<https://www.mofa.go.jp/files/100506522.pdf>

【連絡先】 みんなの市民サミット 2023 共同代表 松原裕樹 (matsubara@npoc.or.jp)

Civil7 Steering Committee 堀内葵 (info@civil7.org)